

## ANFRAGE

des Bundesrates Gerd Krusche  
und weiterer Bundesräte

an die Bundesministerin für Verkehr, Innovation und Technologie  
betreffend die Konsequenzen aus der klaren Verfehlung der SES-Zielvorgaben durch  
die Geschäftsführung der Austro Control

Die Tageszeitung "Die Presse" berichtete am 5. Dezember 2011 unter anderem:  
*"Europas Fluglinien müssen just in der drohenden Wirtschaftsflaute ihre Hoffnung auf eine substanzielle Kostenentlastung durch eine einheitliche Luftraumkontrolle aufgeben. Die EU-Kommission schlägt in einem Bericht zur Umsetzung des "Single European Sky" (SES) bis 2014 Alarm: Nur fünf der 27 Mitgliedsländer liegen im Zeitplan, Österreich ist indes durchgefallen. ... Österreichs Flugsicherung Austro Control, die mit den Gebühren im obersten Drittel Europas liegt, habe bisher keinen Leistungsplan vorgelegt, wie sie die von der EU vorgegebenen Kapazitäts- und Kostenziele erreichen will, bemängelt die EU-Kommission. Ebenso schlecht schneiden nur Frankreich, Deutschland, Spanien und Großbritannien ab".*

Die Austro Control versucht in ihrer eigenen Mitteilung die Tatsachen zu verdrehen indem sie behauptet: *"Im Zuge der aktuellen Diskussion rund um die vorgegebenen Leistungsziele im Rahmen von Single European Sky ist Österreich im europäischen Vergleich sehr gut unterwegs. Das dokumentiert auch der von Österreich vorgelegte Performance Plan, der insbesondere im Vergleich zu den Plänen anderer Staaten, vergleichsweise gut abschneidet."*

Und weiters: " .... Im Zusammenhang mit dem heute von der europäischen Kommission präsentierten Zwischenbericht der bisher vorgelegten Performance Pläne fällt besonders auf, dass Österreich hier in einer Staatengruppe gemeinsam mit Deutschland, Frankreich, Spanien und Großbritannien genannt wird. Das zeigt, dass an die österreichische Flugsicherung seitens der Europäischen Kommission ganz besondere Ansprüche gestellt werden.

Diese Darstellung - der Volltext ist auf der Homepage der Austro Control nachzulesen - stellt eine Verhöhnung der Öffentlichkeit dar. Auf den Punkt gebracht erklärt die EU-Kommission, die Austro Control hat, obwohl einer der teuersten Flugsicherungen Europas, die Vorgaben von SES II glatt verfehlt. Die Tatsache, dass andere größere Staaten ebenfalls säumig sind, versucht die Austro Control noch als Leistungsnachweis zu präsentieren und versteigt sich zur Behauptung wohlweislich verschwiegenen besonderen Ansprüchen genügen zu müssen.

Nicht besser wird die Situation durch die Stellungnahme der Austro Control gegenüber der Tageszeitung "Die Presse": *Die Austro Control lässt die Kritik aus Brüssel nicht gelten. Österreich sei, verglichen mit dem EU-Schnitt von 1,6 Prozent, bei der Kostensenkung sogar "sehr gut" unterwegs. Dass die Reduktion hierzulande bei 2,8 Prozent jährlich bis 2014 liege und nicht wie von der EU vorgegeben bei 3,5 Prozent, begründet die Austro Control damit, dass ein neues technisches Kontrollsystem viel Geld koste.*

Beim gelernten Österreicher lässt dies, siehe Skylink, die Alarmglocken läuten. Ein offenbar sehr teures technisches System wird beschafft, gleichzeitig bleibt die Austro Control weiterhin ein extrem hochpreisiger staatlicher Flugsicherungsdienstleister. Vergleiche der Kostenstrukturen der Flugsicherungsanbieter durch die Eurocontrol

